

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Mártes 11 Mayo de 1886.

Año XIV. Núm. 3.992.

Correo de hoy

SERVICIO EXCLUSIVO
DE «EL BIEN PÚBLICO»

Palma 10 Mayo de 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*

Muy triste es la gran novedad de la semana: ella acusa el trágico fin del célebre prestidigitador Caballero Cayetano, ocurrido el viérnes por la tarde. Encontrábase éste en el escenario del Teatro Principal produciendo gas hidrógeno, y tal vez por descuido ó porque el gasómetro tuviera algún escape, es lo cierto que estalló éste produciendo gran estruendo y causando la muerte al prestidigitador é hiriendo gravemente al conserje del Teatro que estaba con él. La consternación fué grande entre los vecinos y transeúntes, y á medida que cundió la noticia, se generalizó la participación que el público tomara en el trastorno, acumulándose la gente á las puertas del Teatro.

La muerte debió ser instantánea, y así lo creen los facultativos que acudieron al Teatro, pues tenía la cabeza completamente destrozada. En cuanto al conserje, si se libra bien como se espera, podrá decir que ha escapado milagrosamente, pero no podrá contarle porque nada recuerda. Tiene lastimado el brazo derecho y una fuerte contusión en la cara al mismo lado.

El hijo de Cayetano había salido pocos momentos antes con un recado de su padre, y cuando volvió hallóse con aquel horrible espectáculo.

—La gente de buen humor está de broma en Soller, donde se celebra la feria y fiesta cívico-religiosa en conmemoración de uno de los más gloriosos hechos que relata su historia. Para allá salió ayer de mañana el vapor *Jaime I*, y hoy ha hecho lo propio el *Mallorca* después que ha llegado de Valencia, debiendo estar de regreso ambos esta noche. Se han llevado gran número de pasajeros (los del *Mallorca* pasan de 700) y en cada uno vá una música para amenizar las funciones y el viage.

Con buena voluntad, salud y un tiempo delicioso, solo puede esperarse que los expedicionarios queden satisfechos.

—Otra romería se prepara en peregrinación á la Virgen del Puig de Pollensa, que, aunque no revista la importancia de la que se efectuó á Lluç con motivo de ofrecer á esta imágen una corona, se espera sea muy concurrida.

Es probable que la corrida de toros de aquel día quite alguna concurrencia, particularmente de aquellos que vá por curiosidad, que no son pocos, pero así y todo no faltarán de seguro apretones y confusión en los trenes y en los carruages, por mucha que sea la prevision de la Junta que dirige la romería.

—El juéves salió para la Côte, con el propósito de tomar asiento en el Congreso, el diputado electo Sr. Ribot, á quien sus amigos políticos y particulares, que son muchos por lo visto, despidieron en el muelle, dándole así una prueba de la estimación que le tienen. La espaciosa plazuela estaba cuajada de gente y carruages,

siendo difícil poder entrar en el vapor por estar obstruido el paso y lleno el buque.

—Se ha dicho estos días que el aspirante á la Delegación en esa isla, que después se conformaba con la Alcaldía de Palma si el Ayuntamiento obtenía la administración de los consumos, se halla dispuesto á aceptarla ahora sin esa administración; pero aun así hay quien duda se la confíen y no falta quien considere que sería para Palma una expiación de culpas que no ha cometido.

Aunque todo es posible en estos tiempos en que el verdadero sábio es el atrevido, pasando por tontos ó ignorantes los modestos y los que se retraen de mezclarse en miserias políticas y cuestiones propias de fregatrices, no creo tengamos los palmesanos motivo ni ocasión para lamentar el hecho.

—Alguna marejada se ha observado estos días últimos en el campo fusionista de esta capital, pero parece que ó ha calmado con mucha facilidad ó el oleaje no ha tenido la importancia que los hidrófobos políticos deseaban. Todo se ha reducido á que al elegirse Junta Directiva del partido se cambiara de Presidente, habiéndose investido con tan honroso cargo al jóven y distinguido abogado D. Mariano Canals, quien, además de las simpatías de sus correligionarios, cuenta con las generales del país.

No será tan fácil de arreglar lo que ocurre en el campo republicano, pues se asegura hay mar de fondo alentada por los buenos, con el propósito de sacudirse á los que sin más méritos que su osadía, pretendían entronizarse y mangonearlo todo como si les perteneciera ya que no por derecho divino por el de conquista adquirido á fuerza de poco amenazar y por la apática condescendencia de los demás.

La cosa promete interesantes cuadros; y preciso será que así lo hagan los hombres de convicción y recto proceder si quieren alcanzar para su partido el prestigio que en forma contraria no llegarían á alcanzar nunca.

—Como no hay desgracia sin ventura, la de que fué víctima el Caballero Cayetano, habrá sido favorable á la Empresa del Circo Balear, donde actúa una Compañía de zarzuela muy propia para un café cantante y nada más. Se sostiene, con no pocas dificultades, gracias á la sección de baile que hace las delicias de los que no gastan faldas y acuden todas las noches como las moscas á la miel.

Y á falta de otra cosa mejor, hay que contentarse.

El Corresponsal

Madrid 5 de Mayo 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Después de hora y media de sesión secreta que anoche tuvo la asamblea progresista para ponerse de acuerdo en lo referente á elección de junta directiva, no pudo ser mayor el desacuerdo que se significó una vez se entró en sesión pública. Y es doloroso decirlo, sea el partido que sea, que en la imparcialidad de mis cartas he de decir claramente lo que la mayoría piensa, cuando tras largo periodo de oposición debieran estar los progresistas unidos como

piña, las cuestiones más insignificantes vienen á turbar esta unión y hacer que parezcan más que correligionarios, enemigos.

Y esto como he dicho, después de hora y media de sesión secreta en que los prohombres del partido hicieron declaraciones patrióticas de la más perfecta armonía; en que el Sr. Salmeron pronunció un discurso notable, como todos los suyos, manifestando que una vez puso su firma después de la del Sr. Ruiz Zorrilla y no se vuelve atrás, que jamás autorizó disidencia, ni la autoriza, ni la autorizará como no sea fundada en cuestión de principios, y como en puntos de doctrina, añadía el Sr. Salmeron estamos todos perfectamente identificados, no hay nada que autorice para hablar de salmeronianos ni de zorrillistas, porque somos todos demócratas-progresistas. Las frases del ex-presidente del poder ejecutivo causaron la mejor impresión en la asamblea. Pero terminada la sesión secreta, se dice ¡á votar! ¡á votar! y varios preguntan ¿pero como? ¿con papeleta firmada ó sin firmar? Momentos de confusión; de un lado sí, del otro no. Restablecida la calma, un representante dice que la asamblea anterior acordó votar la junta directiva con papeleta firmada y mientras no se revoque hay que respetar el acuerdo. Algunos negaron la existencia del acuerdo; se consultó el libro de actas y aparecía consignado. (Primera derrota moral de los amigos del señor Ruiz Zorrilla.)

Los que no estaban conformes con firmar las candidaturas, redactaron al momento una proposición para que el acuerdo se derogara y aquí se entró en una discusión ruidosa en que se habló de que los hechos hacían traición á las palabras, no existiendo la armonía que antes se había proclamado y cuya discusión continuará esta noche por haber pasado la hora en que podían reunirse.

Cuando se levantó la sesión dudaban muchos que esta noche se efectuara la elección de junta directiva y esto dará á conocer el estado de ánimo de uno y otro bando.

Es posible que esta tarde se hayan reunido los Sres. Salmeron y Figuerola para ponerse de acuerdo y que no se dé un espectáculo como el que podía esperarse del rumbo que tomó la cuestión iniciada anoche.

El Sr. Montero Rios tiene muy adelantado un trabajo estadístico del cual resulta que podrían entregarse al ministerio de Hacienda para su venta inmediata una masa de montes públicos escluidos del catastro forestal y cuyo valor se calcula en 250 millones de pesetas. Con eso se resuelve el problema, ya lo creo, porque la diferencia que existe entre los ministros es solo por 80 millones. Aun va á resultar que tendremos millones de sobra en las arcas del Tesoro. Que feliz sería nuestra patria si tal sucediera.

Ocurra lo que se quiera, lo evidente es que dada la tenacidad de los Sres. Beranger y Jovellar en que se les aumente el presupuesto de su respectivo departamento único modo de poder salir airoso según ellos en la misión que se les ha confiado al aceptar la cartera, no queda otro recurso para sacar dinero que el de la venta de los montes.

El conflicto de Cádiz conjurado. El ministro teme las amenazas del comercio y ha accedido á sus deseos, redactando una real orden que concede la canalización para el gas que es lo que deseaba.

Los Sres. Martínez Campos y Martos han estado esta tarde á ver al presidente del Consejo para enterarse del estado de las cuestiones financieras. El segundo sobre todo, se encuentra algo apurado y pone de su parte todos los recursos para que se arregle para que no se le escape la presidencia del Congreso. Y á propósito: el marqués de la Vega de Armijo dice que le votará y que enseñará su papeleta.—X.

Madrid 7 de mayo de 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Cerca de cuatro horas duró el Consejo de anoche. Era próximamente la una y aun no habían puesto término á su tarea los consejeros responsables; de modo que los noticieros, hombres políticos, bolsistas, etc., que esperaban el resultado de la reunión ministerial, experimentaban grandísima zozobra, pues no sabían si aquella tardanza respondía á dificultades surgidas en el seno del gabinete, ó simplemente á querer terminar de una vez la discusión de los presupuestos parciales.

Después de la una empezaron á salir los ministros, y entonces se supo que todo había ido á pedir de boca, que el Sr. Beranger no había presentado dificultad alguna, y que el triunfo del Sr. Camacho era un triunfo en toda la línea.

Contrayéndome al departamento de Marina, diré á V. que se acordó presentar á las Cortes un presupuesto extraordinario, para que durante nueve años se consigne la cantidad de 25 millones de pesetas, que importará cada vencimiento, hasta llegar al completo del pago de los barcos que se adquieran, de cuyo número, condiciones, etc., quedó desde luego encargado el señor Beranger para formular el oportuno proyecto.

De acuerdo el Sr. Camacho con este, que era el principal deseo del ministro de Marina, cedió en lo de las economías, conviniéndose que el presupuesto de dicho departamento no alcanzará la cifra señalada de 46 millones, ni la propuesta por el señor Camacho de 40, sino la de 43, que venía á ser un término medio entre lo que se pedía y se negaba por una y otra parte.

Ya con las manos en la masa, como vulgarmente se suele decir, se examinaron los presupuestos que restaban por discutir, y con arreglo á los deseos del Sr. Camacho, se hizo la economía de veinte millones de pesetas, en esta forma: Fomento ocho millones, tres Guerra, dos Marina, dos Gobernación, uno Estado, dos Gracia y Justicia y dos Hacienda. Las economías generales introducidas en el presupuesto de gastos ascienden á veintidós millones de pesetas próximamente.

Después los ministros pasaron á ocuparse de asuntos parlamentarios relacionados con la próxima apertura de Cortes.

Para la mesa del Congreso se acordó por unanimidad que el Sr. Martos ocupe la presidencia, y en cuanto á vicepresidentes, nada se convino, por haber surgido por la

tarde algunas dificultades con ciertos candidatos.

Ignorábase hasta anoche si las reuniones de las mayorías serian dos ó una; pero el Consejo decidió que fuesen dos, y que ambas se celebren en la Presidencia. La primera ó sea la de diputados, tendrá lugar mañana sábado, á las nueve y media de la noche, y la segunda, es decir, la de los senadores, el domingo á la misma hora. Las juntas preparatorias de las Cámaras se celebrarán el domingo á las dos y media de la tarde.

El Mensaje que estaban ayer muy adelantado, quedará hoy completamente ultimado y listo; como se acordó en Consejo, será leído por el Sr. Sagasta ante las dos Cámaras reunidas.

La Asamblea democrática-progresista puso anoche término á sus tareas, despues de discutir la proposición del Sr. Sainz de Rueda, pidiendo que las sucesivas Asambleas no se verificasen en Madrid. La tendencia zorrillista de la Asamblea se opuso á esta proposición, calificándola de cuasi federal, y los salmeronianos la apoyaron, no sin que algun representante, como el Sr. Sol, declarase que si se establecía la república federal, él sería federalista, y apoyaría dicha forma de gobierno. La proposición fue desechada por 51 votos contra 39. Tambien se nombró una comision para organizar un banquete de despedida de los individuos que han compuesto la Asamblea.

Esta tarde se ha dicho que el Mensaje satisfará muy poco á las oposiciones liberales, pero que no sucederá lo mismo con la ortodoxa, particularmente en el párrafo relativo á las Carolinas.—N.

La ruptura de hostilidades

Londres 7.—Esta mañana cumplió el plazo fijado en la última nota apremiante de las potencias exigiendo el desarme inmediato de Grecia.

El gobierno griego ha contestado por escrito á dicha nota apremiante de las potencias exigiendo el desarme inmediato de Grecia.

El gobierno griego ha contestado por escrito á dicha nota declarando que se atenia á lo manifestado en su respuesta al «ultimatum», y que no podía añadir una palabra más mientras no fuese retirado el «ultimatum» y la escuadra aliada desapareciese de las aguas helénicas.

En vista de esta respuesta, los representantes de Alemania, Austria Inglaterra é Italia presentaron esta mañana una nota comun al gobierno griego declarando que su contestacion es insuficiente y que, terminado el último plazo concedido por la benevolencia de las potencias, se retiraban los representantes de éstas.

Inmediatamente, despues de entregada esta nota, los ministros de las cuatro naciones referidas se embarcaron á bordo de la escuadra aliada.

Los representantes de Francia y de Rusia se han quedado en Atenas.

Los gobiernos de estos dos países han estado haciendo grandes esfuerzos hasta el último momento para lograr una avenencia entre las potencias y Grecia. A ello se debe que los representantes defirieran su retirada hasta hoy.

Despues de embarcarse los representantes de Alemania, Austria, Inglaterra é Italia enviaron al gobierno de Atenas una declaracion anunciándole que la escuadra aliada bloqueará desde hoy los puertos griegos.

El representante de Turquía en Atenas se retiró al mismo tiempo que los de las

potencias, embarcándose á bordo de un acorazado de su país.

Antes de marcharse envió al ministerio de Negocios Extranjeros una nota distinta de la colectiva.

En ella arroja sobre el gobierno griego la responsabilidad de los sucesos con que Turquía tiene que responder á las incessantes provocaciones de Grecia, é insiste en que, lejos de realizar sus aspiraciones, el pueblo helénico tendrá que pagar duramente antes de mucho sus intemperancias.

El ejército del Peloponeso ha sido enviado á Thesalia para reforzar el que ya hay en la frontera turca.

Dos batallones de la guarnicion de Atenas han salido esta tarde para la frontera, despidiéndolos la poblacion en masa en medio de gritos patrióticos y del mayor entusiasmo.

En los arsenales de Austria, Italia y Alemania se dispone el envío inmediato de mayor número de barcos y de torpederos á las aguas griegas. El contingente inglés de la escuadra aliada será reforzado tambien muy considerablemente.

Los telegramas de Atenas hacen esperar que el ejército griego observará una actitud expectante, esperando para atacar á que sea atacado, ó á que los acontecimientos se precipiten por su propia fuerza.

De igual modo se cree que las potencias aconsejarán á Turquía que tampoco rompa las hostilidades.

La impresion es, por lo tanto, que no se trata todavía de guerra, sino de una nueva tregua armada.

La noticia de la ruptura de relaciones con Grecia no ha causado la impresion tan grave como era de esperar.

Se persiste en creer todavía en la posibilidad de un arreglo, aunque la creencia que predomina entre los políticos es que habrá ruptura formal de hostilidades, pero sin alcance, porque el esfuerzo griego quedará inmediatamente ahogado, y el gobierno de Atenas tendrá que someterse.

La prensa de la noche se muestra irridadísima y violenta contra Grecia.

Paris 7.—La prensa en general publica artículos muy fuertes contra las potencias, y sobre todo contra Inglaterra, á la que acusa de capitanear «la coalicion de la envidia» á Francia.

De la diplomacia inglesa dice «que su conducta es inicua» y que sobre ella tiene que caer la responsabilidad de los conflictos que se preparan.

Un telegrama de Atenas anuncia que continúan allí los representantes de Rusia y de Turquía.

«Le Temps» trata hoy en su «Bulletin Politique» de la cuestion Camacho.

Tiene frases de alabanza para el ministro español de Hacienda, y le llama «el hombre de los propósitos inquebrantables». Despues expone el estado de la Hacienda española.

Roma 7.—Los periódicos del Vaticano atacan rudamente el decreto del Sr. Montero Rios confiando al Estado el pago de las atenciones de la enseñanza.

Acusan el proyecto de centralizador y citan párrafos de «El Liberal» declarando que constituye un atentado contra las atribuciones del municipio.

El proyecto de ley eclesiástico ha sido aprobado hoy por artículos en la Cámara de diputados de Prusia por gran mayoría de votos.

El artículo que establece la libertad de la celebracion de la misa fué aceptado por unanimidad.

Atenas 6.—Un despacho del general griego Sapoundzaki, que se acaba de reci-

bir, anuncia que los turcos se están concentrando sobre la frontera helénica.

En vista de esto, el ejército griego ha operado un movimiento para impedir una invasion por parte de las tropas del sultán.

Parece inminente la salida de esta capital del ministro otomano.

Se dice que mañana se embarcará en un buque de guerra turco que se encuentra anclado en Falero.

Atenas 7.—Los periódicos de esta capital dicen que el Sr. Delyanni declaró ayer que sin el «ultimatum» y la prestencia de la escuadra internacional, Grecia hubiera dado todas las explicaciones que se le hubiesen pedido y hubiera dado comienzo al desarme, pero que, dadas las condiciones actuales, no puede añadir nada á su respuesta de 29 de Abril último.

El Sr. Delyanni se queja amargamente de la forma conminatoria de la nota de ayer.

Circula el rumor de que el Sr. Delyanni piensa presentar la dimision.

Se añade que es probable que le sustituya el señor Kikaki, presidente de la Cámara de diputados.

Se confirma la retirada de los embajadores:

El de Alemania irá á Berlin, pasando por Constantinopla, el de Inglaterra á Malta.

El de Rusia llegó al Pireo, pero se marcha con sus colegas.

Con el de Turquía se va todo el personal de la legacion.

En el fondeadero de Falero no quedan más que un buque acorazado inglés y el aviso turco «Honía».

Roma 7.—Aumenta el cólera en algunos puntos de Italia.

Ayer ocurrieron en Venecia tres casos y cinco defunciones, y en Vicenza doce casos.

Nueva-York 7.—Las autoridades de los Estados-Unidos desplagan grande energía contra los anarquistas.

En Chicago se han operado numerosas prisiones. Renace la confianza y la tranquilidad.

«El Herald», de Nueva-York, da cuenta hoy de una entrevista que uno de sus redactores celebró con uno de los jefes socialistas más importantes, Most, quien confesó que él ha fomentado los desórdenes, añadiendo que se felicitaba del advenimiento de la revolucion social en los Estados-Unidos, en cuyo triunfo cifraba grandes esperanzas.

Sostuvo que hay en América, y en particular en los centros industriales, elementos poderosos que secundarán el movimiento socialista europeo, dando así una prueba de la solidaridad de las clases trabajadoras.

(«Imparcial.»)

MAHON 11 MAYO DE 1886

ASUNTOS DEL DIA

Vienen de Oriente noticias belicosas; la cuestion helénica, que hace tantos dias está en el periodo crítico de su desenlace, ha concluido por una ruptura. El gobierno de Atenas, despues de tantos alardes y preparativos belicosos, no puede humillarse hasta pasar por todo lo que exigen de él las grandes potencias.

Habia consentido en el desarme, á instancias de Francia, pero Alemania é Inglaterra no pasan por esa evasiva: quieren ser ellas las que impongan su resolucion á la Grecia.

De aquí ha surgido una serie de dificul-

tades diplomáticas, que ha concluido rechazando el gobierno griego el *ultimatum* colectivo de las potencias.

Hé aquí los telegramas de la *Agencia Fabra*, que dan cuenta de estos graves sucesos:

«Atenas 6.—Se tienen algunas noticias de la nota que han entregado esta mañana los presentantes de las cinco grandes potencias.

En dicha nota levantan acta de las declaraciones hechas por Grecia en sentido favorable á la paz, pero piden aclaraciones sobre algunos puntos.

La nota termina diciendo que las grandes potencias esperan obtener hoy mismo una respuesta.

En el Consejo de ministros ha prevalecido la idea de que el gobierno griego debe atenerse pura y simplemente á la respuesta que dió al *ultimatum*.

En vista de esto, el ejército griego ha operado un movimiento para impedir una invasion por parte de las tropas del sultán.

Parece inminente la salida de esta capital del ministro otomano.

Se dice que mañana se embarcará en un buque de guerra turco, que se encuentra anclado en Falero.

Atenas 6.—Se tiene noticia de la contestacion dada por el Sr. Delyanni á la nueva nota colectiva que le han entregado los representantes de las cinco grandes potencias.

El ministro griego se limita á decir que deplora que su respuesta del 29 de abril al *ultimatum* no sea considerada suficiente, y que nada tiene que añadir á ella.

Atenas 6.—Un despacho del general griego Sapoundzaki, que se acaba de recibir, anuncia que los turcos se están concentrando sobre la frontera helénica.»

Lean nuestros lectores los telegramas de la última hora, y allí verán la partida de los representantes de las potencias en Atenas y el envío de tropas á la frontera.

¿Es esto ya la guerra? No; aun hay que esperar nuevas gestiones para evitarla: la la situacion, empero, es tan tirante, que no hay que extrañar la baja que han tenido los fondos en la Bolsa de Paris.

Vengamos á las cosas de España.

El extracto que del discurso de la Corona nos transmite nuestro corresponsal telegráfico, es bastante extenso para que se pueda formar de él juicio favorable. Dice realizará las mejoras prometidas por la fusion, y el temperamento á que obedece esa promesa es el más propio de un Gobierno serio en los instantes actuales.

Las circunstancias no son propias para aventuras liberalescas.

Pero ¿cómo se van á irritar los demócratas y los republicanos, si el gobierno sale ahora con esos aplazamientos de las reformas que ellos esperan con tanto afán! Llegarán sus gritos al séptimo cielo.

Los periódicos de Madrid trazan ya el programa de los primeros trabajos parlamentarios.

Probablemente el jueves se aprobarán las actas de los individuos de la comision, y el 14 podrán aprobarse todas las actas completamente limpias, que son cerca de 200. El 15 es dia festivo. Y en los 16, 17 y 18, se podrán aprobar aquellas actas que, sin ser completamente limpias, son levísimas.

De suerte que el Congreso estará en el caso de constituirse del 19 al 20 de este

mes, en que se elegirá la mesa definitiva.

Esto sin contar con que los demócratas-progresistas promuevan debate sobre el reglamento, lo que han intentado ya, y con que no haya una discusión sobre la política electoral del gobierno.

La contestación al Mensaje no se podrá votar hasta principios de junio; inmediatamente después de votado, comenzará la discusión de los presupuestos, y se seguirán discutiendo aquellas actas difíciles que no pasen al tribunal.

La Asamblea democrático-progresista ha terminado sus sesiones, resultando de un modo claro que han llenado estas sesiones rencoros personales, ambicioncillas y recelos de grupo, que suelen ser la realidad impura de todas las agrupaciones políticas; pero que en las revolucionarias, tienen que ser por precisión su esencia íntima, porque, como observa «El Correo», el dogma es la rebeldía, y la rebeldía es fuerza que engendra progresivas, infinitas y deletéreas disidencias.

«El número, dice aquel periódico, representado por los amigos del Sr. Zorrilla, ha llevado su odio a los amigos del Sr. Salmeron hasta un término que, después de derrotados en todos los incidentes previos, los han relegado además a los últimos lugares de la lista votada; y esto por pocos votos, resultando esa fruición provocativa que pone siempre en sus victorias la fuerza indocta contra lo que tiene alguna distinción.»

Gaceta

El Ayuntamiento en sesión de este día ha tomado los siguientes acuerdos.

Se aprobó el acta de la sesión ordinaria anterior.

Se acordó solicitar del Sr. Ministro de Fomento el establecimiento en el puerto de Mahon de una Estación biológica que el Consejo Superior de Instrucción pública ha resuelto crear en las costas de España.

Se acordó conceder un plazo de ocho días a D. Juan Cardona y Netto para que destruya las obras de consolidación de la fachada de la casa de su propiedad que linda con la calle del Angel y en caso contrario se practicará a su costa.

Se acordó fijar las cuentas municipales correspondientes del año económico de 1884-85 y que se expongan al público por término de quince días.

Se acordó desestimar una petición del Maestro de la 2.ª escuela de niños de Mahon, para que se habilite casa-habitación para sí y su familia en la propia escuela, aumentando hasta sesenta pesetas el alquiler mensual.

Se acordó nombrar celadores de las aguas de la fuente Sta. Catalina para el año próximo económico a Juan Petrus Sintes y Francisco Pons Carreras; y para la fuente *d'en Simon* a Gabriel Pons y Pons.

Y se levanto la sesión.

Ha sido elegido Presidente efectivo de la Junta Directiva del partido fusionista de Palma, el Sr. D. Mariano Canals, cuyas altas prendas de carácter e ilustración son garantía de acierto en el desempeño de su honroso cargo.

Llamamos seriamente la atención de quien corresponde, sobre el estado ruinoso de la casa que, aneja al Hospital civil, ocupa el Rdo. Sr. Capellán del mismo.

Por efecto, sin duda, de las obras que se han practicado en aquel establecimiento, se ha perjudicado notablemente la solidez de la mencionada casa, en términos, que anoche se desplomó parte del tejado, causando el natural susto a la familia que la habita.

Urge, pues, que se ponga remedio a este mal, evitándose así desgracias por todo extremo lamentables.

El Papa ha declarado patrona especial de la provincia eclesiástica de Valladolid a Santa Teresa de Jesús, elevando su rito a la categoría de primera clase con octava.

En la tarde de hoy recorría las calles de esta ciudad una mujer en completo estado de embriaguez, a la cual seguía dirigiéndola los insultos de toda clase, una turba multa de chiquillos.

El espectáculo, por más que desdice de la cultura de esta población, no ha sido nuevo: la propia mujer ha dado en otras ocasiones parecidos escándalos, y los niños callejeros no han abandonado, por lo vis-

to, sus aficiones a mortificar al prójimo. Una y otros merecen se les imponga serio correctivo.

Segun telegrama que publicamos en el lugar correspondiente, nuestro distinguido amigo el Sr. D. Antonio Maura, Diputado por Mallorca y Presidente honorario del Comité monárquico liberal de esta ciudad, ha merecido el honor de ser elegido para ocupar una de las Vice-presidencias del Congreso para la próxima legislatura.

También ha sido elegido para desempeñar una de las Secretarías de la Mesa de la Cámara popular, el no menos distinguido hijo de Mallorca y respetable amigo nuestro, el Sr. Conde de Sallent, Jefe del partido liberal-conservador en la vecina isla.

Como es costumbre en esta ciudad el domingo, fiesta del Buen Pastor, en que empezaron en la iglesia de San José los solemnes cultos dedicados al Santo Cristo de la Sangre, los enfermos del Santo Hospital fueron visitados por gran número de personas que dirigieron palabras de consuelo a aquellos pobrecitos, dándoles otras pruebas no menos sensibles de caridad cristiana.

En tal día, pagamos también tributo a aquella costumbre, y con tal motivo tuvimos ocasión de recorrer todas las dependencias del Hospital. La mencionada visita nos causó sentimientos por todo extremo consoladores, al observar la solicitud y esmero con que las Hermanas de la Caridad cuidan a los enfermos, y al observar también la limpieza y buen orden que reinan en el Establecimiento.

Tenemos singular complacencia en hacerlo constar así una vez más, en justo y merecido elogio a las Hijas de San Vicente, no menos que a la Junta municipal de Beneficencia que las conserva en aquel edificio con general aprobación de los enfermos y del público en general.

Esta tarde ha llegado a Palma el Administrador nombrado para esta Aduana, el que llegará a esta ciudad el jueves en el vapor-correo *Nuevo Mahonés*.

Esta tarde ha sido practicada la autopsia al cadáver del suicida de que dimos cuenta ayer, por los facultativos Sres. Hernandez y Seguí y Michel.

Se han embarcado en Alicante mas de trescientos hombres que emigran de España en dirección a Oran.

Para la Sede vacante de Madrid-alcalá, será nombrado D. Ciríaco Sancha, obispo de Avila.

En el vapor-correo *Menorca* ha llegado hoy a esta ciudad D. Jesús Barnal, vista de la Aduana de este puerto.

Por la Dirección general de Obras públicas, se ha dispuesto que el 1.º de Octubre próximo, den comienzo los exámenes de ayudantes de obras públicas para los aspirantes que tengan ya aprobados uno ó dos grupos.

Las solicitudes deberán presentarse antes del 15 de Setiembre, en el citado Ministerio.

Se encuentra en Palma, desde el sábado, el distinguido publicista Director de «El Diario de Barcelona», Sr. Mañé y Flaquer.

Anuncia el Observatorio de Nueva-York con fecha siete del actual, una tormenta que amenaza a las costas de Europa; la tempestad desencadenada actualmente al Este de los grandes bancos, es probable que se dirija al Golfo de Vizcaya, dejándose sentir en las costas de España, Francia e Inglaterra.

El vapor-correo trasatlántico *Reina Mercedes* salió de Puerto-Rico el día 4 del corriente continuando su viaje sin novedad en dirección a la Habana.

El viernes último fué viaticado en Palma, nuestro amigo D. Lorenzo Quetglas, empleado pericial de Aduanas.

Deseámosle un pronto restablecimiento.

De las «Pityusas»

Dícese que varios comerciantes de Palma y una casa de comercio de Ibiza tratan de establecer una Sociedad para adquirir

un vapor que rinda viajes de Ibiza a Barcelona.

»Varias veces se ha intentado lo mismo sin resultado alguno.

»Deseamos que la idea que vuelve a agitarse pueda llevarse al terreno de la práctica, sin tropezar con grandes obstáculos por los incalculables beneficios que reportaría a toda la isla.»

Dice un colega palmesano que el Sr. Gobernador ha entregado a los tribunales un billete de 100 pesetas falso y el individuo que resulta sospechoso de haberlo expandido.

Con que se hicieran severos escarmientos con los falsificadores, habríamos adelantado mucho en el camino de la moralidad.

Dícese que se ha hecho una falsificación en grande escala de piezas de dos pesetas del cuño de 1882.

A la Casa de Moneda han remitido 526 piezas falsas para su examen.

Los cuños de las indicadas piezas falsas han sido hechos con moneda legítima, ó sea estampando monedas legítimas en acero candente, resultando la moneda fabricada por este procedimiento con todas las dimensiones exteriores de su grabado mayores que las de las legítimas, siendo en éstas más unidas y redondas.

Dichas monedas se distinguen en el canto, ó sea en las estrías de la birola, por estar más separadas y planas que en las legítimas.

En su vista, se ha dispuesto que por las tesorerías de Hacienda se inutilicen las monedas ilegítimas que se presenten, á presencia de los interesados, cortándolas en tres pedazos, que devolverán a los mismos.

A las cinco de esta mañana ha fondeado en este puerto procedente de Palma, el vapor-correo *Menorca* con la correspondencia pública y siguientes pasajeros.

D.ª Juana Comeseme y una hija, Magdalena García, María Trolat, Francisca Estalrich y un hijo, Mariana Porcel, María Catalan, Catalina Ferrer y una niña, Francisca Flores, Francisco Gener, Justo Brugués, Bartolomé Ripoll, Francisco Fiol, Jaime Marí, Antonio Porcel, Antonio Martí, Juan Picornell, José Jordá, Jaime Sampere, Francisco Millet.—Total, 22.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 10.—4 15 t.

Ha terminado en el Senado la solemne apertura de las Cortes. La animación en la tribuna pública era escasa. El Presidente del Consejo leyó el Mensaje de la Corona. En su parte política se dedica un sentido párrafo a la memoria de D. Alfonso y se promete la extensión del sufragio y de los derechos individuales en general, correspondiendo a las promesas y principios del partido liberal. Por lo que mira a Gobernación, se anuncia la reforma de las leyes municipal y provincial; á Guerra, la reorganización del cuerpo de Estado Mayor de Ejército; á Marina, las conducentes al engrandecimiento de la Armada, dando sobre todo singular impulso a las construcciones y adquisición de material; á Hacienda, la nivelación de los presupuestos y la formación de uno extraordinario para llenar en el próximo año económico las atenciones de Guerra y Marina; á Fomento, la ley de expropiaciones y otros proyectos de trascendencia; á Estado, la cordialidad de nuestras relaciones, así políticas como comerciales, con las naciones extranjeras, proponiéndose fomentar las últimas haciendo tratados de comercio con algunas naciones, entre ellas Inglaterra. Tau importante documento termina declarando, que todas las oposiciones tienen ancho campo para el logro de sus ideales bajo los auspicios de la paz.

Madrid 10.—10 30 n.

Mañana se reunirán en el Senado los ex-ministros conservadores. Se anuncian *meetings* zorrillistas en Valladolid y Zaragoza.

El Sr. Martos ha obtenido 189 votos para Presidente del Congreso. En su elección hubo 50 papeletas en blanco.

Madrid 10.—11 05 n.

En el Congreso de los Diputados han sido elegidos Vicepresidentes: el Sr. Balaguer, por 181 votos; Capdepont, por 140; Maura por 137 y Reina por 54, y Secretarios los señores Arjona, Ibarra, Miranda y Sallent por 176, 123, 70 y 69 votos respectivamente.

Madrid 10.—11 15 n.

Se dice que el *Modus vivendi* con Inglaterra que se firmó el 26 de Abril regirá hasta el año de 1892. En su virtud, el chelin que pagaban los vinos de 27 grados, sólo la satisfarán aquellos que alcancen 30.

Madrid 10.—11 20 n.

El Sr. Salmeron ha preguntado en el Congreso por qué reglamento debían regirse las discusiones en dicho cuerpo legislador, habiéndosele contestado que lo serían por el acordado ayer. Insistiendo en hablar el orador republicano, se promovieron murmullos y hubo alguna confusión. También el catedrático de Metafísica de la Universidad Central se ha ocupado en la autoridad de las Cortes reclamada con la soberanía y ha declarado que desea soluciones de conciliación, concluyendo por afirmar que los electores quieren que los diputados republicanos defiendan la república, cuyas palabras fueron acogidas con grandes murmullos.

Madrid 10.—11 25 n.

El Sr. Sagasta ha contestado al Sr. Salmeron que el Reglamento del Congreso rige mientras no se derogue, declarando que la mayoría y el Gobierno respetarían las minorías republicanas, siempre que estas respetasen la ley. Dijo el Sr. Martos que al principio de cada legislatura, el Congreso puede acordar, como ayer lo hizo, el reglamento por el cual ha de regirse.

Madrid 11.—9 m.

En Estella se produjo ayer un pequeño alboroto, á consecuencia de haberse dado por un grupo que recorrería la población, el grito de ¡Viva Ochoa! candidato derrotado en las últimas elecciones; se dispararon algunos tiros, resultando dos heridos, uno de ellos el candidato triunfante.

Madrid 11.—9 15 m.

Se proyecta celebrar en Toledo, un meeting coalicionista.

En la reunión habida para pedir la reforma de los aranceles, que fué presidida por D. Laureano Figuerola, se ha acordado felicitar al Ministro de Estado, Sr. Moret, por las reformas que ha introducido en el proyecto.

Madrid 11.—9 45 m.

Dícese que el Sr. Conde de Xiqueña presentará la dimisión del cargo de Gobernador de esta provincia, fundándola en motivos de salud; algunos creen que substituirá al Sr. Conde, el Marqués de la Vega de Armijo.

«El Imparcial» es de parecer que el tratado de comercio concertado con Inglaterra, no afecta en nada los intereses de Cataluña.

Plan de señales ópticos para entenderse los Vigías de la Mola y Binisermena

Se hallan de venta en la Imprenta de M. Parpal, calle del Bastion núm. 39, Mahon.

Barcelona 10—6 t.	
4 por ciento int.	59'050
4 por ciento Exterior.	59'100
4 por ciento amortizable.	75'620
B. H. de Cuba.	88'870
B. Hispano Colonial.	44'000
Crédito Mercantil.	40'000
Banco de Cataluña.	16'000
F. C. de Barcelona á Fran- cia.	34'000
F. C. del N. de España.	70'000
Orenses.	14'250
F. C. Tarrag. B. y Francia.	59'620
F. C. de Medina á O. y Vigo.	39'120
Id. Almansa.	53'500
Id. Norte.	67'870

Madrid 10	
4 p. 00 perpétuo.	59'000
4 p. 00 amortizable.	75'500
B. Hipotecarios de Cuba.	89'000

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Stos. Poncio, Florencio y Eudaldo mr.
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.
de los Desamparados en S. Antonio.

Santo de mañana.

Sto. Domingo de la calzada conf.

SERVICIO DE LA PLAZA PARA EL DIA 12 DE MAYO DE 1886

Jefe de día—El Sr. Coronel del Re-
gimiento Infantería de Filipinas don
Federico Alonso Gasco.

Parada Hospital y provisiones y Oficial
de Vigilancia Filipinas.

El Comandante Sargento Mayor, Fran-
cisco Sanchez.

Movimiento del Puerto.

Entrados

El 11.—De Palma Vapor-correo «Me-
norca» Cap. D. Miguel Tudury con 17
trips. 22 pas. efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

El Comandante Militar de Ma-
rina de la Provincia de Menorca: Ca-
pitan de este Puerto.

Hace saber: Que debiendose proveer 25
plazas de terceros Maquinistas é igual nú-
mero de cuartos en cumplimiento á la R.
orden 19 de Marzo ultimo y con sugesion
al Reglamento orgánico de Maquinistas
de la Armada, se convoca para el exámen
que ha de verificarse en el Departamento
de Cartagena en el mes de Setiembre veni-
dero, debiendo los que deseen tomar parte
en los exámenes dirigir sus solicitudes do-
cumentadas al Excmo. é Ilmo. Sr. Capitan
General por conducto de sus Gefes respec-
tivos, ó entregarlas en las Comandancias
de Marina aquellos que no pertenezcan al
Cuerpo y soliciten ingreso; y los Maquinis-
tas y Ayudantes de máquina desembarca-
dos y los operarios del Arsenal deberán
entregar sus solicitudes antes de fin de
Agosto tambien en esta Oficina.

Lo que se anuncia para conocimiento
de los interesados.

Mahon 11 Mayo de 1886.—Juan Cardo-
no y Netto.

Alcaldia de Villa-Cárlos

El día 17 del actual á las 3 de la tarde
tendrá lugar en estas Casas Consistoriales
la subasta para el arriendo de las casitas
números 1 y 2, destinadas á la venta de
carnes frescas de todas clases, para el ejer-
cicio económico de 1886-87 con sujecion
al pliego de condiciones que estará de ma-
nifiesto en la Secretaria de este Ayunta-
miento para los que gusten enterarse. Lo
que se anuncia al público para su conoci-
miento. Villa-Cárlos 10 de Mayo de 1886
—José Vila.

Alcaldia de Villa-Cárlos

El Domingo 16 del actual á las 10 de su
mañana, tendrá lugar en estas Casas Con-
sistoriales la subasta en pliego cerrado para
el arriendo del suministro de petróleo
y aceite de oliva necesario para el alum-
brado público de esta Villa durante el año
económico de 1886-87, con arreglo al plie-
go de condiciones que estará de manifiesto
en la Secretaria del Ayuntamiento para
los que gusten enterarse. Villa-Cárlos 10
Mayo 1886.—El Alcalde, José Vila.

Sirviente ó cocinero

Un jóven desea colocacion. Informes en
esta imprenta.

PÉRDIDA

La persona que haya encontrado una
aguja de oro con una esmeralda y á cada
canto una piedrecita, que se perdió el sába-
do, y la entregan en esta imprenta además
de las gracias recibirá una gratificacion.

NODRIZA

Una leche de pocos dias, desearia en-
contrar criatura en casa de los padres de
la misma. Vive en Villa-Cárlos calle de
san Jorge núm. 64.

PARA ALQUILAR

Dos espaciosas cámaras para granos y
un establo con pajar y corral, en los
almacenes de la cuesta de la Abundancia
núm. 26 y 28.

Informarán en la calle de S. Antonio
núm. 15.

PARA VENDER

Lo está en el pueblo de Villa-Cárlos un
huerto en la calle de S. Juan sin número.
Informarán en Mahon calle de S. Antonio
n.º 15.

TRAJES

En la sastrería de la calle Portal de Mar
n.º 4, se ha recibido un variado surtido de
trajes para niño y muy especialmente los
llamados de punto, contruidos en las más
acreditadas casas de Barcelona.

Leche de burra

Se encontrará en la calle de S. Jaime
número 7. Pasa á domicilio.

Leche de burra

La hay todos los dias en la calle de S.
Bartolomé n.º 23. Pasa á domicilio.

PARA VENDER

Lo está la casa n.º 8 de la calle del Rector
de esta Ciudad. Informará el notario Don
Francisco Andreu y Pons.

INCUBADORAS ROUILLER ARTOULT

Máquinas de calaa y todos los accesorios para marquería. Máquinas ga-
seosas Hernan Lachapell Alambiques Valyn y Rigolet. Máquinas para to-
das las industrias.

M. CHESLET Y HERMANO,—Espoz y Mina, 13, MADRID.

ENFERMEDADES DE LA BOCA

PASTILLAS NIELK

DE CLORATO DE POTASA COMPRIMIDA
EFICACES CONTRA LAS

Anginas, Crup, Ronquera, Fetidez de alient é inflama-
cion de la garganta

Las PASTILLAS NIELK, calman la irritacion producida por el excesivo uso del ta-
baco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fa-
tigoso, especialmente los oradores y cantantes.

SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS

Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas de la SOCIEDAD FARMACÉU-
TICA ESPAÑOLA, impresa en tinta roja.

LINEA DE VAPORES

PARA

Montevideo, Buenos-Aires

Antonio (Tejas) y san

Bakar, Pernambuco, Bahía

Francisco (California).

y Rio-Janeiro Nueva-

Valparaiso, Callao y demá

York, Nueva-Orleans, san

puertos del pacífico.

Pasages á precios reducidos.

Para informes y pasages dirigirse á los Agentes de Aduana Sres. Fernan-
dez hermanos, representantes en esta Ciudad de la Agencia general de Vo-
pores.

CUELLOS Y PUÑOS DE TELA IMPERMEABLE

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Un cuello 26 céntimos de escudo, calidad perfeccionada.

Puños (el par) 6 Reales vellon, id. id.

Véndense en la calle de la Arravaleta núm. 16.

LA BADOISE

Compañía de seguros marítimos creada en 1840

Capital 5 millones de pesetas. Reserva 1.250.000 ptas.

Esta compañía toma á su cargo, todos los riesgos, pérdidas y daños que pueden
acaecer á las mercancías aseguradas, conducidas bajo cubierta, por varamiento ó em-
peño de la nave con rotura ó sin ella, por tempestad, naufragio, abordage casual, cam-
bio forzado de ruta ó viage; por echazon, fuego, y generalmente por todos los acciden-
tes y riesgos de mar, etc. etc.

Aviso á los remitentes de calzado.

Se asegura el calzado que se embarque en este puerto para la Habana, con trasbor-
do en Barcelona á 0'94 por ciento.

Para mas informes dirigirse á D. Pedro B. Valls, calle del Comercio, 1, Mahon.

VACUNA



EMPELT

Llegada la época mas propicia para la vacuna (Em-
pelt) desde hoy se inoculará en casa CURSACH, Cos de
Gracia, 2, los jueves y domingos por la tarde.

Se venden y remiten por correo tubos y cristales de
linfa fresca á 2 pesetas cristal y 5 pesetas el tubo.